
土地と気候が良くどんな作物
を作るのにも適していて、美
味しい作物になります。味が
良いのが最大の魅力です。

栗田守衛さん
りんごを作りたい人、生涯の
仕事として農業を選んだ人は
ぜひ小布施町へ来てくださ
い。

岩井賢一さん 小林 修さん
体力に自信があり農業経営を
行っていく気持ち、楽しむ気持
ちを持っている方はぜひ来て
ください。一生懸命教えます。

農家として生活していくには
永住する気持ちが必要です。ど
んな作物でも育つので強い気
持ちを持ってきてほしいです。

小林憲一郎さん
農業は自分の努力次第で結果
がついてきます。良くも悪く
も自分次第。果樹は儲けるこ
とが可能な分野です。

櫻井一正さん

小布施というブランドを活か
し、仲間を作り協力して農業
を盛り上げていってもらいた
いです。

岩井高人さん平松雅秀さん
強い熱意を持ちながらも稼げ
る農家を目指してもらいたい
です。良い物を作ればいい形
で自分に返ってきます。

農業を始めるにはとてもいい
町です。最後までやりきる気
持ちを持って来てほしいで
す。

鈴木武夫さん

何度かの就農体験で町を気に
入り、農業やまちづくりが盛
んな小布施町で就農したいと
思い家族 4 人で移住しました。

飯田龍彦さん
バックアップ体制が手厚く、
技術指導や人脈作りが盛んな
小布施町で農業を始めようと
決意しました。

碓井雅也さん
農業の魅力はすべて自分でや
ることです。自分の育てた物
を食べてもらいたくさんの人
を笑顔にしたいです。

近藤由貴さん

研修生の皆さん

小布施農業の魅力に取りつか
れ、全国から飛び込んだ皆さ
んの声をお伝えします

センパイの本音日和　いいよね、小布施
～ 里親研修を終え、新規に就農した皆さんに聞きました ～

　　子どもたちに自分が作った物を食べてもらいた

いと思い、農業と子育てへの支援が手厚い小布施町

で農家になろうと決めました。

村中

　　私は、移住者が多く初めて来た人でも溶け込み

やすいと感じたからです。

中村

　　適地適作を学べるのは里親研修ならではです。

地域の人と関わることもできたので、制度を利用し

てよかったです。

立澤

　　果樹栽培がとても盛んなことが最大の決め手で

した。受入体制が充実しているこの町で就農したい

と思い、家族で移住しました。

立澤

　　研修中は早く自分で農業をやりたいと思ったけ

ど、いざ独立すると里親さんに聞きたいことがたく

さん出てきて、2 年間は短いと感じました。

村中

　　私も独立してからもわからないことがありまし

た。身近になんでも聞くことができる人がいる里親

研修は、とてもいい制度だと思います。

中村

メッセージをお願いします！

栃木県出身。2 年間の里親研修を経て独立
し、『 晃 たちざわ果樹縁』を設立。シャイ
ンマスカットやナガノパープルを主に、ぶ
どうの栽培に力を入れている。

立澤郷史さん
Satoshi Tachizawa

大阪府出身。2 年間の里親研修を経て独立。
『ファーム R』を設立し、低農薬栽培で有機
肥料を使用したりんごや桃を届けている。
農園のモットーは安心・安全・フレッシュ！

中村祐介さん
Yuusuke Nakamura

　　手間暇かけて育てた果物を家族に食べてもらっ

た時はとても感動しました。収穫まで時間を必要と

する果物ですが、失敗を恐れず挑戦していく気持ち

があれば、自分にいい形で返ってきますよ。

立澤

神奈川県出身。2 年間の里親研修を経て独
立し、『カエルフルーツカンパニー』を設立。
栽培の中心は葉取らずサンふじ。りんごジャ
ムやジュースなど加工品も手掛けている。

村中 容さん
You Muranaka

竹内智里さん
農作業は大変ですが、手を掛
け努力して作り上げた作物を
収穫した時の喜びは他では味
わうことはできません。

小布施の農業を知り尽くした
『里親農家』が新規就農者を
サポートします

　小布施町の農業は栗だけでなく、

りんごやぶどう、桃などの果樹栽培

が盛んで活気があります。

　町の新規就農者に対する支援メ

ニューも豊富で、里親農家の技術指

導も手厚く、みんな一生懸命です。

最後までやりきるという気持ちに私

たち里親も全力で応援しますので、

何も心配しないでおいでいただきた

いです。

　まずは体験や研修を通じて小布施

農業の魅力を体感してほしいです。

関谷尚志さん Hisashi Sekiya

里親農家の皆さん

農家になったきっかけは？

里親研修ってどう？

　　屋外での仕事なので、天気のいい日はとても気

持ちが良く、年間を通してメリハリがあります。自

分が作った果物を大勢の人に食べてもらいませんか。

村中

　　自分で作ったものは思い入れが違います。早く

里親さんよりおいしい果物を作れるようになりたい

です。移住者にやさしい町なので安心して来てくだ

さい。一緒にがんばりましょう。

中村


